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Agua, electricidad y gas, entre los de mayor gravedad en las 24 en-
tidades del país, de acuerdo al primer diagnóstico. La jornada la 
encabezó el vicepresidente de Obras Públicas y Servicios, ministro 
Néstor Reverol, quien giró las instrucciones recibidas del presi-
dente Nicolás Maduro en el sentido de abordar con carácter de ur-

gencia la solución de las fallas de los principales servicios. Se trata 
de definir estrategias y establecer, además, una sala  situacional 
que permita conocer de inmediato cualquier emergencia o falla de 
los servicios públicos e iniciar así el rescate del estado de bienestar 
socialista. Foto Vicepresidencia Servicios Públicos. pág. 7

En Ciudad Tiuna se reunieron responsables de todos los estados, el DC y la AN  

Mesas técnicas para solucionar problemas de servicios
públicos se instalaron conforme el Plan Carabobo 200

= 103.395.035,98   Euro      2.185.413,42  §  Yuan     281.110,96  §  Lira      255.402,37 §  Rublo      24.416,82  §  Dólar      1.812.462,92 =              
Fecha valor: Martes 09 de Febrero de 2021 – Fuente: BCV

Cifras de  
Covid-19

Casos del día : 480
Acumulado 130.596

Importados Comunitarios : Fallecidos : 7
Acumulado 1.24020 460

Recuperados 

122.531

El bloqueo criminal 

Oficina de Responsabilidad 
Gubernamental de EEUU
admite que sanciones 
perjudican economía 
venezolana pág.  6 

Confía diputado Alessandrello 

Antes de la Semana 
Santa se designará  
el nuevo CNE
Hoy juramentan en la AN el 
Comité de Postulaciones pág. 5 

ONG deberán explicar 
ante la AN destino de las 
ayudas humanitarias pág. 5 

 

De 8:30 am a 2:00 pm 

INTT activó ayer 
operativo Ponte al Día 
con tu Vehículo
Se realizará durante  
la flexibilización pág. 4 

 

Recuperados once 
hospitales  
en Caracas pág. 2

Tema del Día 

Hatos apureños apuntalan con eficiencia la ganadería del Estado págs. 8 y 9

Unión por la Esperanza domina 

En Ecuador el gran derrotado 
fue el neoliberalismo de Moreno
Hay que esperar conteo del 100% para saber quién 
será el contendor de Arauz pág. 12

Bajo dirección de Luis Alberto Lamata 

Hasta mañana será la audición 
para Carabobo, caminos de libertad
Detenidas 13 personas por tráfico de drogas pág. 14
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T/Redacción CO
F/Cortesía
Caracas

Una comisión de la Fuerza 
de Tarea José Gregorio 

Hernández recuperará 11 hos-
pitales de Caracas, informó 
ayer la alcaldesa del municipio 
Libertador, Erika Farías.

La intención es recuperar de 
forma integral estos recintos 
y fortalecer las capacidades 
de atención a la población. “Se 

busca ejecutar el plan para el 
mantenimiento y recuperación 
con equipamiento necesario”, 
señaló la alcaldesa en el Hospi-
tal Miguel Pérez Carreño.

Además, informó que quieren 
enfocar los esfuerzos en las má-
quinas de diagnóstico como las 
de rayos X, entre otras.

Farías agregó que el plan lo 
llevan a cabo conjuntamente el 
Gobierno del Distrito Capital y 
el Ministerio del Poder Popular 
de Obras Públicas.

La alcaldesa indicó que equi-
pos de la Misión Venezuela Be-
lla ya realizan la recolección de 
desechos en las áreas externas 
de los centros de salud.

La creación de la Fuerza de 
Tarea José Gregorio Hernández 
fue ordenada recientemente por 
el presidente Nicolás Maduro 
para recuperar los hospitales en 
todo el país. Ayer se activaron 
estas brigadas en varias regio-
nes del país como Lara, Sucre, 
Trujillo, La Guaira, Carabobo.

La empresa hace mantenimiento correctivo

 

En el Distrito Capital estas 

labores han permitido 

conectar a 8.753 familias

T/ Redacción CO
F/ Cortesía Cantv
Caracas

C
antv restituyó el servicio 
de internet ABA a 14.963 
suscriptores residencia-

les y comerciales con el reem-
plazo de 23 tarjetas controlado-
ras de un total de 28 en las salas 
de datos en centrales de los es-
tados Anzoátegui, Aragua, 
Bolívar, Carabobo, La Guaira, 

Lara, Miranda, Monagas, Nue-
va Esparta, Sucre, Zulia y en 
Distrito Capital.

La meta del plan de atención 
es activar durante los próximos 
días la conectividad a cerca de 
20.000 usuarios aproximada-
mente en estas regiones. Los 
trabajos son desarrollados por 
el personal técnico y especia-
lizado de la empresa en cada 
región y contemplan la sustitu-
ción de tarjetas afectadas por 
deterioro.

En el Distrito Capital estas 
labores han permitido has-
ta la presente fecha conectar 
nuevamente a 8.753 familias y 

comercios de zonas aledañas 
a las centrales ubicadas en 
El Valle, El Rosal, Boleíta, El 
Cafetal, Chacao, La Trinidad, 
Los Teques, Las Mercedes, 
Carrizales, Ocumare del Tuy, 
Palo Verde, Maiquetía y Catia 
La Mar.

La recuperación del servicio 
de internet ABA en estas en-
tidades con este plan especial 
de la compañía continuará du-
rante los siguientes días hasta 
lograr los objetivos planteados. 
Este plan ha sido planificado 
por el talento humano de la Ge-
rencia General de Operaciones 
Centralizadas.

Cantv, adscrita al Minis-
terio del Poder Popular para 
Ciencia y Tecnología, avanza 
con diversos proyectos y pla-
nes para seguir mejorando la 
plataforma tecnológica y ga-
rantizar el acceso a los servi-
cios de telecomunicaciones en 
zonas residenciales y sectores 
productivos de la nación.

El desafío es formar 200 ciudades comunales, informó la ministra

Noris Herrera: Parlamento comunal permitirá trabajar con el Poder Popular
T/ Redacción CO
F/ Cortesía
Caracas

La ministra del Poder Popular para la Comu-
nas, Noris Herrera, afirmó que el parlamen-

to comunal no quitará funciones a las alcaldías 
y gobernaciones, sino que permitirá el trabajo 
mancomunado entre el Poder Popular y la gestión 
municipal, regional y nacional.

Herrera resaltó que desde el año 2015 las co-
munidades organizadas en consejos comunales y 
comunas  realizan el ejercicio legislativo debido a 
que en la Ley de Comunas se encuentra la figura 
del parlamento comunal.

“Hoy nuestra Asamblea Nacional tiene un gran 
desafío, una deuda con nosotros, el pueblo, porque 
este pueblo ya ha venido avanzando en función de 

lo que tiene que ver con el parlamento comunal y 
no venimos a desplazar a nadie”, puntualizó.

Destacó que el resultado de las elecciones del 
6 de diciembre para elegir a la Nueva Asamblea 
Nacional es una gran victoria, porque antes de 
estas no se reconocía al Poder Popular. “Hoy con 
esta nueva Comisión Permanente de Comunas 
nos permitirá encontrarnos para ir a un mismo 
fin”, agregó.

Herrera añadió que uno de los desafíos de las 
comunas es la formación de 200 ciudades comu-
nales: “Es un reto que no es solo de nuestro minis-
terio. El pasado 29 diciembre el presidente Nicolás 
Maduro exhortó al Partido Socialista Unido de 
Venezuela, al Gran Polo Patriótico, a los gober-
nadores y gobernadoras, alcaldes y alcaldesas, 
ministras y ministros a ponerlo en la vanguardia 
para consolidar el sueño de Hugo Chávez”.

Los trabajos son realizados por el GDC y el Ministerio del Poder Popular de Obras Públicas

Recuperarán integralmente 11 hospitales de Caracas
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El presidente del Inces, Wuikelman 

Angel Paredes, y la directora del 

Instituto de Bolsas de Estudios del país 

africano, Carla Caomba, resaltaron  

las coincidencias en las áreas de 

turismo, agricultura,  minería y forestal

T/ Redación CO-Mppre
F/ Redacción CO
Caracas

C
on el objetivo de avanzar en la co-
operación en el ámbito de forma-
ción técnica y universitaria entre 

la República Bolivariana de Venezuela 
y la República de Mozambique, el lunes, 
el presidente del Instituto Nacional de 
Capacitación y Educación Socialista (In-
ces), Wuikelman Angel Paredes, sostuvo 
un encuentro telemático con la directora 
del Instituto de Bolsas de Estudios del 
país africano, Carla Caomba.

Durante la reunión, organizada por 
el embajador de Venezuela en Mozambi-
que, Juan Carlos Fernandes, las autori-
dades resaltaron las coincidencias entre 
ambas naciones en áreas de interés para 
la formación técnica como el turismo, la 
agricultura, la minería y el forestal.

En este sentido, el presidente del Inces 
expuso las modalidades de formación 
que se desarrollan en la institución, 
que “permiten garantizar el objetivo de 

aprendizaje”, y destacó la premisa de 
“aprender haciendo, instalada en nues-
tro país a partir del pensamiento del 
maestro Simón Rodríguez”.

“La suma de aportes de los participan-
tes del proceso de formación, sea en su 
calidad de alumnos o sea en su calidad 
de maestros, van además dirigidos con 
un sentido de pertinencia para resolver 
problemas concretos en los procesos 
productivos (…) La educación técnica y 
la formación profesional, a nuestra ma-
nera de ver, representan la dimensión 
real que garantiza que la vida se haga 

posible, que se mueva”, destacó el fun-
cionario venezolano.

Señaló que los programas del Inces es-
tán dirigidos a atender las aspiraciones 
de la juventud. “Además de las necesida-
des de formación técnica que se hayan 
manifestado, atendemos mucho las as-
piraciones y la construcción colectiva de 
valores que permiten entonces desarro-
llar o apostar a un modelo de sociedad 
inclusiva”, dijo.

Wuikelman celebró que la nación 
africana “piense en Venezuela y en el 
Inces para la educación de calidad de 

la juventud de Mozambique”, y mani-
festó su deseo de confirmar “nuestra 
plena voluntad para acoger entre no-
sotros a los jóvenes que se vengan a 
formar”.

“Tenemos áreas de conocimiento, 
tenemos un método, tenemos un enfo-
que y queremos ratificarle al Instituto 
de Bolsas de Estudios de Mozambique 
nuestra plena voluntad de crecer jun-
tos, compartir e intercambiar lo ma-
ravilloso del desarrollo de la educa-
ción técnica, especialmente dirigida a 
la juventud”, enfatizó.

Durante un encuentro telemático

T/ Redacción CO-AVN
F/ Cortesía
Caracas

El lunes el canciller Jorge 
Arreaza envió un mensa-

je de solidaridad a la India por 
las decenas de desaparecidos y 
víctimas fatales por el deslave 
registrado en región de Utta-
rakhand.

Así lo dio a conocer hoy en 
Twitter, el ministro del Poder 
Popular para las Relaciones 
Exteriores, y señaló además, 
que Venezuela se solidariza con 
la nación del sur de Asia por 
el colapso de un glaciar en ese 
norteño estado y el subsiguien-
te desbordamiento de los ríos 
aledaños.

Al respecto, indicó el canci-
ller: “Expresamos solidaridad 
con las familias de los falleci-

dos y votos por el rescate de 
sobrevivientes”.

La rotura del glaciar Nan-
dadevi en la zona de Chamoli 
provocó el domingo una ava-
lancha e inundaciones masivas 
a lo largo de los ríos Dhauli-
ganga y Alaknanda en la parte 
alta del Himalaya, en el norte 
de la India.

El desprendimiento de la masa 
helada y el posterior avance de 
las aguas causaron la desapari-
ción de más de 150 obreros de la 
construcción, la mayoría traba-
jadores de proyectos hidroeléc-
tricos del distrito de Tapovan.

Grupos de las fuerzas de res-
puesta a desastres y personal 
de defensa participan en las 
operaciones de rescate, mien-
tras la Fuerza Aérea India dis-
puso varios helicópteros para 
las labores de salvamento.

T/ Redacción CO-AVN
F/ Cortesía
Caracas

El ministro del Poder Popular 
para Relaciones Exteriores, 

Jorge Arreaza, y el embajador 
ruso, Sergey Melik-Bagdasarov, 
revisaron la alianza estratégi-
ca, así como la agenda geopolí-
tica multilateral.  

La Cancillería venezolana in-
formó que ambos diplomáticos 
hablaron sobre el suministro 
de la vacuna Sputnik V contra 
la Covid-19, entre otros temas de 
cooperación. El encuentro tuvo 
lugar en la Casa Amarilla de la 
ciudad capital.

La alianza entre Venezuela 
y Rusia abarca áreas de ener-
gía, transporte, minería, agri-

cultura, salud, farmacéutica y 
educación.

En diciembre de 2020, Venezue-
la concretó la compra 10 millones 
de dosis de la vacuna rusa.

El presidente Nicolás Ma-
duro ha indicado que se 
espera iniciar la inmuni-
zación masiva en el mes de 
abril.

El canciller Arreaza y el embajador ruso evaluaron alianza estratégica

Venezuela y Rusia hablaron acerca 
del suministro de la vacuna Sputnik V

Tras la rotura del glaciar Nandadevi en la zona de Chamoli

Venezuela se solidariza con India  
por víctimas de deslave
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T/ Redacción CO
F/ Mpprijp
Caracas

El Instituto Nacional de Transporte 
Terrestre (INTT) reactivó el operati-

vo Ponte al Día con tu Vehículo con el fin 
de mantener actualizada la base de datos 
del parque automotor del país y garanti-
zar que los ciudadanos hagan los trámi-
tes de sus vehículos con facilidad.

Este operativo funciona a partir del 
lunes 8 de febrero, de 8:30 am a 2:00 pm, 
durante las semanas de flexibilización, 
en  las oficinas regionales del INTT a ex-
cepción de las sedes de Ipsfa, Puerto Cu-
marebo, Churuguara y Mene Grande.

En la actividad participan la Policía 
Nacional Bolivariana (PNB), el Cuer-
po de Investigaciones Científicas, Pe-
nales y Criminalística (Cicpc), la De-
fensa Pública y el Servicio Autónomo 
de Registros y Notarías, lo que forma 
un circuito de instituciones que en un 
trabajo mancomunado brindan sus 
servicios.

Para ingresar a la oficina regional a 
realizar el trámite el usuario debe usar 
tapaboca y respetar el distanciamiento 
social indicado por los funcionarios de 
seguridad dispuestos en la entrada de 
cada sede.

PASO A PASO
Para hacer trámites durante el opera-

tivo el usuario debe tener la documen-
tación del vehículo, previamente haber 
procesado la Planilla Única de Trámites 
y haber pagado los aranceles en línea.

Una vez en la sede regional, el ciu-
dadano será recibido por un funciona-
rio de atención al ciudadano del INTT, 
quien procederá a verificar la docu-
mentación y le indicará que debe pasar 
por la primera estación del circuito.

El primer paso para que el usuario 
registre su vehículo en este operativo lo 
realiza con la PNB y el Cicpc, que son las 
responsables de verificar los seriales del 
vehículo y entregar la constancia de re-
visión vehicular si no la tiene. Los aran-
celes de este documento podrá pagarlos 
por punto de venta.

El segundo paso es la Defensa Pública, 
en donde la persona declara la proceden-
cia del vehículo y deja constancia legal 
de esta ante un abogado que visa el do-
cumento.  Este paso se cumple en el caso 
de no tener notariado  el documento de 
compra-venta del vehículo.

Luego el usuario se dirige al Saren 
para autenticar la declaración jurada 
y notariarla. Después de cumplidos 
todos estos pasos, se pueden  hacer el 
trámite el INTT con el expediente ya 
completo.

Estas políticas se ponen en marcha 
por medio de la Gran Misión Transporte 
Venezuela para garantizar la movilidad 
nacional y facilitar los trámites para la 
legalización de los vehículos.

El fiscal general reitera que en Venezuela prevalece el Estado de derecho

Saab cuestionó a los 

funcionarios de Pdvsa que 

exigían comisiones en dólares 

para llenar las bombonas y 

“jugaron con algo tan sensible 

como el gas del pueblo” 

T/ Luis Ángel Yáñez
F/ Cortesía 
Caracas

E
l fiscal general de la Re-
pública, Tarek William 
Saab, informó que el Mi-

nisterio Público (MP) tiene una 
lista de proyectos de ley para 
avanzar en materia de derechos 
humanos y que presentará al 
Poder Legislativo. 

Durante una entrevista a un 
medio de comunicación, el fis-
cal indicó que estos proyectos 
de ley fueron discutidos en me-
sas de trabajo y están listos, 
pero esperan el momento para 
presentarlos a la Asamblea 
Nacional.

“Cuando presentemos estas 
leyes ante la Asamblea Nacio-
nal, creo que será un impacto 
positivo, un aporte que el Mi-
nisterio Público le da al Estado 
y al país”, aseveró.

La propuesta incluye un pro-
yecto de ley para la defensa del 
ambiente y contra el maltrato 
animal, una nueva ley de am-
pliación de los derechos huma-
nos y una ley para que personas 
con enfermedades terminales o 
que causen extremo dolor pue-
dan optar a una muerte digna.

Asimismo, el fiscal habló sobre 
la propuesta de una ley de respon-

sabilidad empresarial en materia 
de derechos humanos y una para 
sancionar los delitos cometidos 
contra campesinos, pescadores 
e indígenas para desplazarlos de 
sus hábitats naturales.

HECHOS DE CORRUPCIÓN
Sobre el caso de Gas Comunal 

de Petróleos de Venezuela S.A., 
el fiscal ratificó la detención de 

los principales involucrados: 
el expresidente del ente, Jacob 
Grey, y los gerentes de las plan-
tas de llenado Charallave, Yo-
handry Guevara, de Apacuana, 
Oriana Betancourt, y El Tam-
bor, Edgar Dugarte.

Saab cuestionó a estos fun-
cionarios de Pdvsa, que exigían 
comisiones en dólares para lle-
nar las bombonas y “jugaron 

con algo tan sensible como el 
gas del pueblo”

Por otro lado, aseveró que el 
exdiputado opositor Juan Guai-
dó “es una figura diluida, in-
cluso dentro de su propia clase 
opositora”, y afirmó que varios 
de los gobiernos que alguna vez 
lo reconocieron como presiden-
te interino de Venezuela ahora 
se retractan.

“Esa banda transnacional que 
él dirigió ha sido prácticamente 
desarticulada por la Justicia, 
por el Ministerio Público y los 
tribunales penales ordinarios”, 
acotó.

GARANTÍA DEL ESTADO  
DE DERECHO

El fiscal general indicó que 
Venezuela ha sido ejemplar 
al asegurar el Estado de dere-
cho, pese a “toda la mala fama 
que han querido crearle en el 
mundo”.

Además, precisó que se ha ju-
dicializado a unos 250 fiscales, 
algunos han sido privados de 
libertad, por estar al margen de 
la ley, y se han creado fiscalías 
especializadas para atender a 
los ciudadanos. Instó a la pobla-
ción a denunciar para acabar 
con los delitos en el país.

En todo el país

INTT activa operativo Ponte al Día con tu Vehículo
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El sábado 13 de febrero se 

hará la convocatoria para las 

postulaciones de candidatos 

y candidatas a rectores del 

Poder Electoral, que deben ser 

aprobadas por la Asamblea 

Nacional

T/ Leida Medina Ferrer
F/ Cortesía
Caracas

L
a Comisión Preliminar de 
Postulaciones Electorales 
de la Asamblea Nacional 

(AN) tiene previsto dar a cono-
cer antes de Semana Santa los 
nombres de los nuevos rectores 
del Consejo Nacional electoral 
(CNE).

La información la ofreció ayer 
el presidente de la citada comi-
sión, Giuseppe Alessandrello, 
en el programa Café en la Ma-
ñana, trasmitido por Venezola-
na de Televisión, donde preci-

só que el sábado 13 de febrero 
harán la convocatoria para las 
postulaciones de candidatos y 
candidatas a rectores del Poder 

Electoral, que deben ser aproba-
das por la AN.

Explicó que de acuerdo con la 
Ley Orgánica del Poder Electo-

ral, la convocatoria dura 14 días 
continuos, lo que hace posible 
que se conozca a los nuevos rec-
tores del CNE en el plazo esti-

mado. Los funcionarios ejerce-
rán sus cargos por un período 
de siete años.

El parlamentario además se-
ñaló: “Las postulaciones son 
realizadas por la sociedad civil, 
el Consejo de Facultad de Cien-
cias Jurídicas y Políticas de las 
universidades del país y el Po-
der Ciudadano”.

JURAMENTAN EL COMITÉ 
DE POSTULACIONES 

Asimismo, Alessandrello 
también informó que en la se-
sión ordinaria de la AN que se 
celebrará hoy se juramentará 
el Comité de Postulaciones 
Electorales y 24 horas después 
se podrá instalar para iniciar 
sus funciones, y empezará por 
la sanción de su reglamento 
interno.

En ese sentido, afirmó que 
durante el proceso de  postula-
ción de ciudadanas y ciudada-
nos que integrarán el Comité 
de Postulaciones Electorales 
se registraron 207 ingresos en 
la página web disponible para 
esto, pero se redujo a 163.

“Al renovar el Poder Electo-
ral le estamos dando fuerza a 
la democracia. La herramien-
ta que tiene una sociedad para 
cambiar el destino ella misma 
es el voto, y no lo que ha veni-
do utilizando la ultraderecha 
en el pasado, la antipolítica”, 
enfatizó.

T/ L.M.F.
Caracas

El presidente del partido So-
luciones para Venezuela, 

Claudio Fermín, aseguró ayer 
que es necesario abrir un diá-
logo con todos los sectores del 
país a fin de buscar soluciones 
en materia social y económica.

El planteamiento lo hizo en 
el programa Primera Página, 
transmitido por Globovisión, 
donde sostuvo que “en el diálo-
go deben sentarse los factores 
del Gobierno junto con los sec-
tores productivos, culturales, 
académicos y políticos”.

Expresó que respalda a la 
Comisión Especial del Diálogo 
y la Reconciliación Nacional, 
impulsada por la Asamblea 
Nacional (AN) y que ya ha sos-
tenido encuentros con varios 
sectores.

Instó a la comisión ede la AN 
incorporar a la mayor cantidad 
de interlocutores posibles con el 

fin de abrir “canales de partici-
pación para aportar soluciones 
a la crisis venezolana”.

PENETRAR LOS ESPACIOS 
REALES

En su opinión, estos canales 
permiten “penetrar los espacios 
reales”. En caso de no funcionar, 
Fermín planteó que “se protesta 
en el camino, pero no podemos 
negarnos a llevar nuestras pro-
puestas y reclamos”. 

“Hay medidas que estoy se-
guro se pueden tomar y son 
necesarias para que el país 
pueda destrabarse. En el cam-
po económico es el desbloqueo 
interno, y esperamos que en 
las próximas reuniones así 
como se ha tratado el tema de 
la educación, producción e in-
versiones, también se aborde 
el tema de salud, por la dota-
ción de hospitales, los salarios 
de enfermeras y médicos, dan-
do soluciones a través del diá-
logo”, agregó.

T/ L.M.F.
F/Cortesía 
Caracas  

El presidente de la comi-
sión especial que inves-

tiga la gestión de la anterior 
Asamblea Nacional (AN), 
José Brito, informó ayer que 
las organizaciones no guber-
namentales (ONG) compare-
cerán mañana en la AN a fin 
de explicar la distribución de 
los fondos de la supuesta ayu-
da humanitaria que se entre-
gó a la anterior directiva del 
Poder Legislativo.  

En entrevista concedida a 
Unión Radio, explicó que para 
el miércoles 10 de febrero es-
tán convocadas las ONG para 
ver qué pasó con la ayuda hu-
manitaria. 

“Hay daños patrimoniales 
en lo social, político y finan-
ciero que investigan las sub-
comisiones, lo primero que 
hicimos fue hablar con el TSJ 
y la Fiscalía”, aseguró.

DERECHO A LA LEGÍTIMA 
DEFENSA

En este sentido, enfatizó que 
todas las personas y organiza-
ciones que comparecerán ante 
el Parlamento, tendrán derecho 
a la legítima defensa, por esa 
razón expresó su rechazo a las 
declaraciones que indican que 
estas acciones forman parte de 
un “paredón de fusilamiento”. 

“Va a quedar un documento 
conclusivo, bien sustanciado, 
de cómo se utilizó la esperanza 

de un cambio como una mane-
ra de hacerse con los recursos 
(…) Será presentado ante la 
plenaria y se establecerá si hay 
responsabilidad política o no de 
ciertas personas”, afirmó.

Brito, quien también es el pre-
sidente de la Comisión de Con-
traloría de la AN, recientemente 
presentó en el Ministerio Públi-
co (MP) una denuncia contra el 
exdiputado opositor Juan Guai-
dó por los daños a la República y 
la usurpación de funciones.

En esa ocasión, Brito indicó 
que entre los delitos que denun-
ciaría la comisión se encuen-
tran asociación para delinquir, 
delincuencia organizada, usur-
pación de funciones, magnici-
dio, intento de golpe de Estado, 
homicidio, entre otros.

Otra de las solicitudes que se 
hicieron al MP es la incautación 
de bienes a las personas que se 
encuentran fuera del país y usa-
ron el dinero del Estado reteni-
do o robado durante la gestión 
anterior de la AN. 

Anuncio el diputado Giuseppe Alessandrello

AN debería incorporar la mayor cantidad de interlocutores  

Claudio Fermín: Es necesario un diálogo 

para buscar soluciones para el país

Se entregaron a la anterior directiva del Poder Legislativo

ONG comparecerán ante la AN para explicar 
destino de fondos para ayuda humanitaria   
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Admite que el país “ha 

atravesado una crisis 

económica, política 

y humanitaria” como 

consecuencia de las medidas 

impuestas 

T/ Romer Viera Rivas 
F/ Cortesía 

D
e acuerdo con un in-
forme publicado por la 
Oficina de Responsabi-

lidad del Gobierno de Estados 
Unidos (EEUU) (GAO, por sus 
siglas en ingles), el desarro-
llo de la economía venezolana 
cayó “abruptamente” a partir 
de 2015 como consecuencia de 
las sanciones impuestas por la 
nación norteamericana.

El documento publicado 
en la dirección web https://
www.gao.gov/products/GAO-
21-239#summary, señala que 
“la economía disminuyó de 
un crecimiento del producto 
interno bruto negativo del 6.2 
por ciento en 2015 a un 35 por 
ciento negativo en 2019 y 25 por 
ciento negativo en 2020”.

Según el informe, las agen-
cias estadounidenses trabajan 
para identificar “las posibles 
consecuencias humanitarias 
negativas de las sanciones rela-
cionadas con Venezuela”.

A CONTINUACIÓN EL INFORME 
QUÉ ENCONTRÓ GAO

El desempeño de la economía 
venezolana ha disminuido cons-
tantemente durante casi una dé-
cada y ha caído abruptamente 
desde la imposición de una serie 
de sanciones estadounidenses 
a partir de 2015. Por ejemplo, 
la economía disminuyó de un 
crecimiento del producto inter-
no bruto negativo del 6.2 por 
ciento en 2015 a un 35 por ciento 

negativo en 2019 y 25 por ciento 
negativo en 2020. Las sanciones, 
particularmente a la compañía 
petrolera estatal en 2019, pro-
bablemente contribuyeron a la 
caída más pronunciada de la 
economía venezolana, princi-
palmente al limitar los ingresos 
de la producción de petróleo. 
Sin embargo, la mala gestión de 
la petrolera estatal de Venezue-
la y la caída de los precios del 
petróleo son otros factores que 
también han afectado el desem-
peño de la economía durante 
este período.

Las agencias estadouniden-
ses han buscado información 
de organizaciones humanita-
rias para identificar las posibles 
consecuencias humanitarias 
negativas de las sanciones rela-
cionadas con Venezuela y han 
tomado medidas para mitigar 
estos problemas. La Agencia de 
los Estados Unidos para el Desa-
rrollo Internacional (Usaid) y el 
Departamento de Estado (Esta-
do) han solicitado aportaciones 
de organizaciones humanita-
rias financiadas por Estados 
Unidos sobre los desafíos que 
enfrentan, incluido el impacto 
de las sanciones. El Departa-

mento del Tesoro de EEUU (Te-
soro) y el Estado también han 
tomado medidas para mitigar 
las consecuencias negativas. 
Por ejemplo, el Tesoro emitió li-
cencias que permiten varios ti-
pos de transacciones de asisten-
cia humanitaria en Venezuela. 
El Tesoro también mantiene un 
centro de llamadas y una cuen-
ta de correo electrónico a través 
de los cuales las organizaciones 
pueden recibir asistencia con 
problemas de cumplimiento u 
otros desafíos relacionados con 
las sanciones. Si bien los fun-
cionarios del Tesoro le dijeron 
a la GAO que responden a con-
sultas individuales, el Tesoro 
no rastrea ni analiza sistemá-
ticamente la información de 
estas consultas para identificar 
tendencias o problemas recu-
rrentes. Sin la recopilación y el 
análisis de esta información, el 
Tesoro y sus socios interinstitu-
cionales pueden verse limitados 
en su capacidad para desarro-
llar acciones adicionales para 
garantizar que las sanciones de 
los EEUU No interrumpan la 
asistencia humanitaria.

Las sanciones de EEUU Re-
lacionadas con Venezuela pro-

bablemente hayan tenido un 
impacto limitado, si lo hubo, en 
la industria petrolera de EEUU 
a pesar de una menor oferta de 
petróleo en el mercado estado-
unidense debido a la pérdida de 
petróleo crudo venezolano de-
bido a las sanciones, los precios 
del petróleo crudo y la gasolina 
al por menor en los EEUU no 
han aumentado sustancialmen-
te. Muchos otros factores ade-
más de las sanciones afectaron 
simultáneamente el mercado 
del petróleo y el precio del petró-
leo crudo y los precios minoris-
tas de la gasolina, incluidos los 
recortes de producción en enero 
de 2019 por parte de la Organi-
zación de Países Exportadores 
de Petróleo y la disminución de 
la demanda de energía durante 
la pandemia de Covid-19. Según 
los funcionarios de la industria 
con los que habló la GAO, las 
refinerías estadounidenses se 
han adaptado a estos cambios 
cambiando a fuentes y tipos de 
petróleo crudo alternativos.

POR QUÉ GAO HIZO ESTE ESTUDIO
Venezuela ha atravesado una 

crisis económica, política y hu-
manitaria. El Gobierno de los 

Estados Unidos ha impuesto 
sanciones a la compañía petro-
lera estatal, al Gobierno y al 
Banco Central de Venezuela, 
entre otros, en respuesta a las 
actividades del gobierno vene-
zolano y de ciertas personas. 
El Tesoro y el Departamento 
de Estado lideran la implemen-
tación del programa de sancio-
nes, y USAID es el principal 
responsable de implementar la 
asistencia humanitaria para los 
venezolanos.

Se pidió a la GAO que revi-
sara las sanciones de Estados 
Unidos relacionadas con Vene-
zuela. Este informe examina: 
(1) el desempeño de la economía 
venezolana antes y después de 
la imposición de sanciones en 
2015; (2) las medidas que han 
tomado las agencias estadouni-
denses para identificar y miti-
gar las posibles consecuencias 
humanitarias negativas de las 
sanciones relacionadas con Ve-
nezuela; y (3) lo que se sabe so-
bre el impacto de las sanciones 
estadounidenses relacionadas 
con Venezuela en la industria 
petrolera estadounidense.

La GAO analizó indicadores 
económicos, revisó documen-
tos, entrevistó a funcionarios de 
agencias y habló con represen-
tantes de organizaciones huma-
nitarias seleccionadas y de la 
industria petrolera de EEUU.

QUÉ RECOMIENDA LA GAO
La GAO recomienda que el 

Tesoro realice un seguimien-
to sistemático de las consultas 
realizadas a su centro de llama-
das y cuenta de correo electró-
nico, incluido el programa de 
sanciones específicas y el tema 
de la consulta para identificar 
tendencias y problemas recu-
rrentes. El Tesoro estuvo de 
acuerdo con la recomendación 
de la GAO.

T/ Deivis Benítez
Caracas

La vicepresidenta ejecutiva de la República, Delcy 
Rodríguez, informó que en país en la últimas 24 

horas se registraron 480 nuevos contagios de Covid-19, 
460 casos comunitarios y 20 importados.

Así lo dio a conocer en Twitter, y destacó que se de-
tectaron más casos comunitarios en Distrito Capital 
con 97, seguido de los Zulia (89) y Mérida (53).

Igualmente, lamentó que en las últimas horas 
Venezuela sume siete nuevos fallecidos por Covid-
19: un hombre de 78 años y una mujer de 72 en Ya-
racuy, dos hombres de 52 y 55 años en Nueva Es-
parta, una mujer de 69 años en Falcón, un hombre 
de 59 años en el Táchira y un hombre de 73 años 
en Zulia.

La vicepresidenta ejecutiva señaló además que 
desde el pasado 13 de marzo de 2020 a la presente 

fecha las estadísticas generales del coronavirus en 
Venezuela indican que ha habido 130.596 contagios, 
122.531 pacientes recuperados, lo que representa un 
94 por ciento, y 1.240 de fallecidos. En la actualidad 
hay 6.825 casos activos.

Finalmente, instó al pueblo a no bajar la guardia y 
a cumplir con todas las medidas de bioseguridad, y 
recordó que comenzó la semana de flexibilización, que 
se extenderá hasta el miércoles 17 de febrero.

Mediante un informe entregado al Departamento del Tesoro  

Hay 122.531 recuperados, lo que representa un 94 por ciento

Venezuela registra 480 nuevos contagios de Covid-19 en las últimas 24 horas
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Como resultados destacados se diseñó un Plan 

Especial Guaicaipuro de Blindaje para Caracas, 

nacido del debate de los trabajadores de servicios 

públicos, para dar respuesta de atención en materia 

de servicios públicos 

T/ Redacción CO
F/ Mppee
Caracas

A
yer, el vicepresidente de Obras Públicas y Ser-
vicios, G/J Néstor Reverol, dio inicio a una jor-
nada de trabajo con la instalación de mesas téc-

nicas de servicios públicos para mejorar servicios  de 
electricidad, agua y gas.

El vicepresidente acotó que se hará un diagnóstico 
de los nudos críticos de los servicios públicos “a fin de 
generar un mapa de soluciones coyunturales que nos 
permitan anteponernos a cualquier amenaza, durante 
los próximos 200 días”.

Destacó que se organizará “una sala situacional, las 
24 horas, para tener un sistema de alerta temprana, 
darle la información a quien tiene las respuestas y solu-
cionar el evento o la falla que se presente”, resaltó.

Esta iniciativa forma parte del Plan 200 Carabobo, 
que prioriza el bienestar del pueblo venezolano.

Reverol Torres destacó la unión cívico-militar y la 
importancia de generar alternativas “en medio de esta 
brutal guerra económica y bloqueo financiero (…) No-
sotros nos mantenemos también firmes atendiendo a 
nuestro pueblo”.

En el caso del agua, explicó que fue considerada la 
creación de nuevas tomas profundas y la reactivación 
de otras, así como un plan especial para el transporte 
de las sustancias químicas requeridas para garantizar 
el vital líquido de manera frecuente en las zonas o esta-
dos donde se requiera.

También habló sobre la necesidad de incorporar 
nueva fuerza trabajadora dentro del sistema hídrico 
y eléctrico, así como la propuesta para el ajuste de las 
tarifas de los diferentes servicios y la recuperación de 
los equipos.

Otro punto planteado fue la alianza con empresas 
privadas para lograr la reducción de costos en los ca-
sos que sean requeridos, así como la posibilidad de fa-
bricar algunas piezas en el país para evitar la depen-
dencia de la importación de materiales.

Asimismo, se analizó la posibilidad de establecer 
un plan nacional de mantenimiento, un sistema de 
comunicaciones más efectivo entre las regiones y 

articular las necesidades del pueblo con los represen-
tantes regionales.

Reverol anunció que, a partir de la próxima sema-
na, la Vicepresidencia Sectorial se desplegará por todo 
el país para conocer la situación particular, revisar y 
avanzar en la solución de la problemática antes citada.

Indicó que se revisaron las vulnerabilidades de cada 
una de las áreas de servicios básicos y se planteó empo-
derar a las diferentes organizaciones comunitarias me-
diante las mesas técnicas. Se trabajará además los te-
mas de telecomunicaciones, transporte público y otros 
sectores priorizados por el Ejecutivo Nacional.

“Se trata -dijo Reverol- de atender en medio del bloqueo 
económico y financiero y garantizar el bienestar del pue-
blo dentro de esta guerra no convencional y asedio per-
manente que tenemos por parte del Gobierno de los Esta-
dos Unidos y sus agentes imperiales en el mundo”.

En el encuentro participaron la ministra para la Aten-
ción de las Aguas, Evelyn Vásquez; el diputado, William 
Gil Calderon, presidente de la Comisión Permanente de 
Servicios de la Asamblea Nacional, representantes de 
Pdvsa Gas; del sector militar; gerentes de la Corpora-
ción Eléctrica Nacional (Corpoelec) de cada estado; de 
las hidrológicas; voceros de la Guardia del Pueblo; del 
poder comunal y secretarios generales de gobierno de 
las entidades de país, entre otros.

Cotización del oro experimentó pocos cambios debido a la baja del dólar

Precio del crudo repunta con un Brent que supera  
los 60 dólares a causa de los recortes

T/ Redacción CO-AVN
Caracas

Los precios del petróleo ascen-
dieron el lunes al peldaño más 

empinado que se haya reportado 
en más de un año, con un precio 
del crudo Brent que supera los 60 
dólares el barril como resultado de 
los recortes de la producción y las 
esperanzas de un nuevo plan de es-
tímulos para enfrentar los estragos 
ocasionados a la economía por el 
recrudecimiento de la Covid-19.

Datos oficiales reseñados por la 
agencia Reuters indican que a las 
09:43 GMT el Brent sumaba 71 cen-

tavos, lo que representa el 1,2 por 
ciento, para llegar a los 60,05 dóla-
res el barril.

Por otra parte, el West Texas In-
termediate estadounidense subía 64 
centavos, equivalente a 1,1 por cien-
to, para negociarse en 57,49 dólares 
el barril. Ambos contratos estaban 
en sus niveles más altos desde enero 
de 2020.

En este sentido, el analista Nor-
bert Rücker, del banco suizo Julius 
Baer, aseveró que “los precios del 
petróleo vuelven a estar cerca de los 
niveles prepandémicos”, y resaltó: 
“El apoyo parece sólido y la narra-
tiva ve el mercado del petróleo que-

mando rápidamente el excedente 
restante de la crisis”.

Debido al acuerdo de reducir los 
niveles de la oferta de los miembros 
de la Organización de Países Ex-
portadores de Petróleo y sus alia-
dos (OPEP+), Arabia Saudita sigue 
cumpliendo a cabalidad su promesa 
de bajar más el bombeo en febrero 
y marzo, lo que ha provocado estre-
chez en los niveles de suministros.

Incluso, el diferencial del Brent 
a seis meses alcanzó 2,54 dólares 
el lunes, y desde enero de 2020 es 
el más amplio que se haya refle-
jado en los datos del mercado pe-
trolero.

Se establecerán estrategias que garanticen soluciones 
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La Corporación Ganadera 

del estado Apure posee 

en 22 hatos más de 120 

animales, presenta un 

promedio anual de unas 32 

mil vacas preñadas y 27 

mil nacimientos. En el hato 

Matapalo se crían cinco razas 

puras de carne puestas  

al servicio del mejoramiento 

de la ganadería bovina.  

Apure es el tercer productor 

de ganadería del país, 

después de Barinas y Zulia 

T/ Manuel Abrizo
F/ Archivo CO
Caracas

L
a Corporación Gana-
dera del estado Apure, 
con más de 120 mil ani-

males, agrupa el mayor reba-
ño de cualquier empresa en el 
país, y desarrolla un eficiente 
manejo de la ganadería del 
Estado en Apure, aseguró el 
gobernador Ramón Carrizá-
lez en una reciente emisión 
del programa Cultivando Pa-

tria, que conduce el ministro de 
Agricultura y Tierras, Willmar 
Castro Soteldo.

El programa, retransmitido 
por Venezolana de Televisión, 
tuvo como escenario el hato 
Matapalo, uno de los predios de 
la empresa Agroflora, antigua 
Compañía Inglesa, ubicado 
en el municipio Achaguas del 
estado Apure. Matapalo tiene 
una extensión de un poco me-
nos de 12 mil hectáreas y está 
dedicado a la cría de cinco ra-
zas puras ganaderas, lo cual 
hace de esta unidad productiva 
una especie única en nuestro 
país y en Suramérica, según 
expresó Castro Soteldo.

“Es el centro de recría más 
grande de Venezuela y quizás 
el único de Suramérica en 
manejar cinco tipos de razas 
distintas, la raza Brahman, 
Guzerá, Nelore, la Senepol, el 
Romosinuano, raza colombia-
na, que conforman el grupo 
de genética pura, que el gober-
nador Ramón Carrizales, al 
frente de la empresa del Esta-
do Agroflora, ha venido desa-
rrollando en el marco de las 
políticas antibloqueo, en un 
trabajo articulado de más de 
cuatro años que hemos estado  

llevando de manera conjunta”, 
expresó Castro Soteldo.

Soteldo estuvo acompañado, 
además de Ramón Carrizález, 
gobernador del estado Apure, 
por Wilmer Arcángel Pérez 
Rodríguez, presidente de la 
Corporación Ganadera del Es-
tado Apure, y por Lenin Sán-
chez, administrador del hato 
Matapalo.

El gobernador Carrizález, al 
referirse a la labor desarrollada 
en el estado llanero expuso que 
se trataba de un trabajo de equi-

po, un trabajo permanente, que 
se hace con mucha dedicación.

“Yo quiero aclarar”, afirmó el 
mandatario regional, “que los 
hatos de Agroflora, junto con los 
otros del estado Apure, confor-
man la Corporación Ganadera 
del estado Apure, entonces, este 
manejo de la corporación gana-
dera ha permitido ir repoblando 
hatos, ir desarrollando el área 
lechera, porque dentro de ese 
esquema de trabajo están inclui-
das las dos plantas lácteas, una 
que está en Mantecal y la otra 

en Elorza, ambas produciendo. 
Entonces, se va desarrollando el 
área lechera porque es necesa-
rio suministrarles leche a esas 
dos plantas que han venido cre-
ciendo de manera progresiva”.

Señaló luego que el centro de 
recría de Matapalo concentra 
el mayor rebaño puro del país. 
Son cinco razas sobre las cua-
les se tiene un control estricto 
desde el momento que nace el 
becerro. 

“Ahorita, por ejemplo, hay 
más de tres mil vacas preña-
das. Aquí se produce alrededor 
de unos 1.200 toros que van ini-
cialmente a los hatos nuestros 
y también salen para los pe-
queños y grandes productores. 
Este centro, comentaba que 
es el más importante del país 
porque los ganaderos vienen a 
comprarnos, a buscar semen”.

EFICIENCIA REPRODUCTIVA
El ministro Castro Soteldo co-

mentó que el trabajo que se ade-
lanta en el hato Matapalo cons-
tituye una prueba de que no solo 
la empresa privada es eficiente 
en el manejo de los negocios, 
sino que también las empresas 
del Estado pueden ser eficientes, 
rentables, pueden hacer un tra-
bajo de altísima calidad.

Wilmer Arcángel Pérez Rodrí-
guez, a instancias del ministro 
se refirió a las características 
del ganado y señaló que el ma-
nejo de un predio de cinco razas 
puras es una labor que requiere 
mucha experiencia

“Como usted lo decía”, expuso 
Wilmer Rodríguez, “el hato Ma-
tapalo maneja cinco razas pu-
ras. Eso es difícil de controlar 
en una sola unidad de produc-
ción. Todas las razas son de car-
ne. Cuando el gobernador ha-
blaba de que estamos haciendo 
un trabajo de producir leche, es 
que nos hemos relacionado con 
empresas amigas. Ellos llevan 
semen nuestro de carne y noso-
tros adquirimos semen de razas 
productoras de leche y estamos 
produciendo el llamado F1 para 
estas plantas de las que conver-
saba el gobernador”.

Indicó el presidente de la cor-
poración ganadera apureña que 
en el hato Matapalo se observa-
ba un estricto control desde el 
momento en que la vaca es apa-
reada, hasta cuando el becerro 
nace. Un médico veterinario 
genetista se encarga de los apa-
reamientos.

Matapalo es el centro de recría más grande de Venezuela 

Los becerritos al nacer son so-
metidos a un  proceso de control: 
se les identifica, se anotan el pa-
dre, la madre, el peso, el destete, 
el  peso a los 18 meses, luego a 
los 24 o 23 meses. Después viene 
la separación, y se  escogen los 
toros que van a ir a los hatos co-
merciales.

Wilmer explicó que la raza 
colombiana Romosinuano se 
adapta muy bien a nuestro 
medio. “Es un F1 importante 
para este medio, ya que tiene 
rusticidad y es una ganado 
muy precoz. El F1 es excelen-
te. Es un animal precoz ya 
que es muy fácil de preñar: a 
los 18 o 20 meses ya está apto 
para ser montado o quedar 
preñada. Tiene adaptabilidad 
y rusticidad”, dice.

Castro Soteldo comentó que 
el hato Matapalo es parte de 
un circuito integral, que es lo 
que se ha venido desarrollando 
como política pública.

Lenín Sánchez, administra-
dor del hato, expuso que la com-
plejidad de manejar cinco razas 
acarreaba una serie de dificul-

tades que son sorteadas con me-
didas derivadas de la experienci 
y la técnica, como la identifica-
ción del becerro con cortes en 
las orejas, el seguimiento que se 
le hace a las vacas y a los toros 
padrotes, y el cuidado que se 
debe tener para que las razas se 
mantengan separadas y se evite 
algún cruce.

Castro Soteldo detalló que 
el hato Matapalo tiene 11.719  
hectáreas  productivas y alre-
dedor de  5.433  animales puros 
de altísima calidad genética, 
distribuidos en las cinco razas 
mencionadas. Además, tiene 
371 búfalas. En total son más 
de seis mil animales, que en 
Apure representa una densi-
dad bastante buena con respe-
to a la superficie: un animal 
por cada 1,5 hectárea, o 0,53 
animales por hectárea.

“En  Apure el promedio es cin-
co hectáreas por animal y en al-
gunos sitios hasta 20 hectáreas. 
Es una muestra de la eficiencia 
porque todo el ganado que aquí 
se cría está en silo pastoreo”, 
aseveró el ministro.

El administrador Sanchéz 
agregó que en esas más de once 
mil hectáreas se manejan estos 
cinco rebaños puros, casi seis 
mil animales, con una eficien-
cia reproductiva bastante alta, 
de un 75 u 80 por ciento de pre-
ñez  todos los años.

“Para seguir creciendo anual-
mente tenemos que hacer pre-
sión de selección, ya que no to-
dos los animales crecen y se van 
a quedar en el hato. Destetarnos 
todos los años un becerro es la 
meta para que un animal sea 
productivo en estas condicio-
nes”, señala.

32 MIL VACAS PREÑADAS
Interrogado Ramón Carrizá-

lez por la cantidad de vacas pre-
ñadas y la población animal de 
los hatos, informó que el rebaño 
supera los 120 mil animales. 
Consideró que se trata de un re-
baño de números variables de-
bido a las ventas, los sacrificios 
y los nacimientos.

“Hay 32 mil animales, en-
tre vacas y búfalas preñadas. 
Treinta y dos mil vacas es una 
cifra superior a la de los reba-
ños de grandes productores que 
hay aquí, que tienen 20 mil, 30 
mil animales. Estas vacas pre-
ñadas son de la Corporación 
Ganadera de Apure, que inclu-
yen Agroflora y el resto de los 
hatos: El Cedral, El Frío, San 
Pablo Paeño, San Francisco. 
Son  22 hatos que se manejan 
aquí. Entonces hay más de 32 
mil con un alto porcentaje de 
preñez y un alto porcentaje de 
parición. Nosotros calculamos 
que estamos por 27 mil naci-
miento efectivos anuales. Eso 
va a incrementar de manera 

sensible el arreo, ese que todos 
los años hace Agroflora y que 
es mostrado en videos”, dijo el 
gobernador.

Matapalo dispone de un cen-
tro o laboratorio de semen, 
que dirige Rafael Rodríguez, 
que trabaja en este desde 1972. 
En este centro se programa 
y desarrolla todo el proceso 
de extracción de semen de los 
toros padrotes y la insemina-
ción artificial de las vacas de 
Matapalo.

El laboratorio dispone de unas 
22 mil dosis de altísima calidad 
genética provista por el Estado 
venezolano, por el hato Matapa-
lo y la  Corporación Apureña de 
Ganado para mejorar no  solo la 
genética de nuestra ganadería 
bovina, sino para el incremento 
del rebaño, señala Soteldo.

Un balance hecho por el mi-
nistro da cuenta de que en Vene-
zuela hay un rebaño aproxima-
do de 16.002.651 animales, de los 
cuales  10.721.776 son hembras 
y 5.280.875 son machos.  En  re-
producción hay 5.500.000 ani-
males y un promedio de 240 días 
de lactancia, con 4,5 litros en 
promedio por animal. Es decir, 
se producen 2.768.504 toneladas 
de leche al año. La meta es lle-
var esa producción a cuatro mi-
llones de toneladas, es decir a 4 
mil millones de litros.

Especificó que Apure es el ter-
cer productor de ganadería del 
país, antecedido por Barinas 
con 2.560.000 animales en pro-
medio, y Zulia con 2.300.000.

Para Ramón Carrizález esa 
cifra de producción puede va-
riar porque mucho del ganado 
de Apure se va  a cebar a Bari-
nas y a Zulia. 

Añadió que se estaba traba-
jando fuertemente en la ceba de 
animales en Apure, que es im-
portante para completar todo el 
circuito.

“Aquí tenemos la producción 
de genética de primer línea”, 
apuntó el gobernador, “los ga-
naderos venezolanos vienen 
aquí a adquirir genética. Igual-
mente estamos desarrollando 
en el área lechera una inmensa 
actividad porque tenemos dos 
plantas que están produciendo 
plenamente. Entonces, la activi-
dad lechera, la genética, la ceba 
de ganado, son  actividades que 
están fortaleciendo las ganade-
rías en Apure. La ganadería del 
Estado venezolano en Apure, 
en la Corporación Ganadera, 
agrupa el mayor rebaño que tie-
ne una empresa en el país: más 
de 120 animales. Actualmente 
hay  más de 32 mil entre vacas y 
búfalas preñadas. Nosotros cal-
culamos que entre 25 mil y 30 
mil nuevos nacimientos vamos 
a tener de esta preñez. Hay un 
alto nivel de preñez y un alto ni-
vel de parición. Es decir, hay un 
eficiente manejo de la ganadería 
en Apure por parte del Estado”.

El ministro Castro Soteldo 
abordó el asunto del gran mata-
dero que fue una iniciativa del 
comandante Hugo Chávez 

Carrizález anunció que se está 
trabajando con mucha fuerza 
y que la corporación ganadera 
los ha respaldado. Las obras del 
matadero se encuentran muy 
avanzadas y en poco tiempo po-
dría estar listo.

El titular de agricultura de-
talló que en nuestro país se be-
nefician anualmente 1.441.778 
cabezas de ganado.
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La aplicación de vacunas se llevará  

a cabo en jornadas de salud los lunes, 

miércoles y viernes con del Plan 

Carrizal Contigo

T/ Redacción CO
F/ Alcaldía de Carrizal
Miranda

E
l alcalde Farith Fraija dijo ayer 
que en lo que va de año se ha 
cumplido 25% de la meta anual 

de aplicación de vacunas y por tercer 
año consecutivo se ha logrado que el 
municipio Carrizal sea el número uno 
del estado Miranda en vacunación.

El mandatario municipal mencionó 
que estos trabajos que se adelantan en 
materia de salud se desarrollan gracias 
a los enlaces  con la autoridad única de 
Salud, doctora Marelia Guillen, y con 
el Ministerio del Poder Popular para la 
Salud, base fundamental para realizar 
las jornadas en la localidad.

Por su parte,  Edward Vargas, direc-
tor de Salud de la Alcaldía de Carrizal, 

expresó que el municipio tiene una 
meta estipulada.  “Esperemos lograr 
5 mil dosis de vacunas anual, distri-
buidas entre los meses de enero a di-
ciembre de 2021, y en tan solo un mes 
ya hemos colocado 1.300 dosis”, afirmó 
Vargas.

Recalcó el representante del sector 
salud que estas vacunas se aplicaron 
a niños y niñas en edades comprendi-
das entre 0 y 5 años y a adultos mayo-
res y embarazadas.

“Nuevamente el municipio Carri-
zal se posiciona en la entidad miran-

dina gracias al trabajo incasable del 
alcalde Farith Fraija, quien siempre, 
preocupado por la salud de sus habi-
tantes, hace lo posible por dar cum-
plimientos a las directrices dadas por 
el Ejecutivo Nacional”, destacó.

El director de Salud apuntó que el 
éxito de este trabajo también se  atri-
buye a todos los consejos comunales, 
UBCH y dirigentes vecinales de las 67 
comunidades dela  localidad, “quie-
nes trabajan articuladamente con 
Carrizal para darles a los vecinos la 
calidad de vida que se merecen”.

Aseguró que la aplicación de las va-
cunas se llevará a cabo en  jornadas 
de salud los lunes, miércoles y vier-
nes con el Plan Carrizal Contigo.

“Queremos más vacunas para la 
protección de nuestros habitantes. 
Todo este año 2021 ya se ha desa-
rrollado un cronograma, donde ya 
se han atendido a los vecinos de las 
comunidades de Santa Eduvigis, La 
Carbonera, Montaña Alta, Francisco 
de Miranda, Km 18, Brisas de Orien-
te y Colinas de Carrizal”, finalizó 
Vargas.

T/ Redacción CO
Caracas

La viceministra de Educación Media, 
Nancy Ortuño, informó que se reali-

zará el III Reto de Matemáticas impulsa-
do por el Ministerio de Educación, y en 
este participarán cerca de 7.200 estudian-
tes de educación media, lo que les permi-
tirá profundizar líneas de investigación 
de la materia.

Durante la entrevista en el programa 
Punto de Encuentro, transmitido por 
VTV, Ortuño destacó que los estudiantes 
escogen entre ocho líneas de investiga-
ción un problema que haya en su comu-
nidad y con el acompañamiento de su 
familia y la institución proponen la solu-
ción con el dominio técnico y académico 
adquirido de los referentes teóricos-prác-
ticos: “Es poner en práctica lo aprendido, 
de saber de cómo eso me sirve para solu-
cionar alguna cotidianidad que yo pueda 
tener, una problemática”.

Destacó además que los estudiantes 
pueden presentar sus proyectos de ma-
nera individual o colectiva con el apoyo 
de los asesores institucionales y durante 
el periodo de flexibilización. Los alum-
nos tendrán el apoyo de los asesores de 
familia, (padres, representantes) para 

presentar sus proyectos en todas las fa-
ses,  como la institucional  y en casa.

“El 3er Reto de Matemáticas se presen-
ta de manera colectiva en la institución 
educativa para generar todas las estra-
tegias correspondiente y los muchachos 
puedan defender su reto”, puntualizó.

UNOS 3.500 PROYECTOS
Asimismo, resaltó que se han regis-

trado más de 3.500 proyectos para el 3er 
Reto de Matemáticas con la participación 
de las Zonas Educativas del país en el sec-
tor urbano y rural.

Añadió que este reto se desarrolla gra-
cias  las alianzas con el Ministerio del Po-
der Popular para la Ciencia y Tecnología 
(Viceministerio de Comunalización de la 
Ciencia), Observatorio Nacional para la 
Ciencia y Tecnología (Oncti), Cenamec, 
Fundacite, alcaldías, gobernaciones, em-
bajadas, Cancillería, gabinetes científico-
tecnológicos, universidades, entre otras.

Señaló que las fases del III Reto de 
Matemáticas son la institucional, la cir-
cuital y la estadal bajo la modalidad de 
educación a distancia, y se valorará la 
realidad y las condiciones de los territo-
rios, se desarrollarán de manera virtual 
y en los territorios donde sea posible y no 
acarree riesgos para la salud.

T/ Redacción CO
Guárico

El Plan de Siembra de arroz del ciclo 
norte-verano ha alcanzado más de 

19.600 hectáreas cultivadas en Calabozo, 
municipio Francisco de Miranda del esta-
do Guárico.

Así lo dio a conocer el gobernador de 
la entidad llanera, José Vásquez, quien 
destacó que a pesar de las sanciones y blo-
queos económicos que afronta el país se 
apuesta a la producción con el apoyo de los 
productores, campesinos y asociaciones.

“Agradezco el apoyo de los 500 produc-
tores de arroz, ya que gracias a ustedes 
contamos 19.649 hectáreas de arroz sem-
bradas”, afirmó Vásquez.

Aseguró que la respuesta al actual pa-
norama es el trabajo estratégico basado en 
el aprovechamiento de las potencialidades 
y capacidades del estado, organización, 
planificación, unificación y ejecución de 
proyectos con miras al impulso de la eco-
nomía regional y nacional en Guárico.

Entre tanto, la secretaria ejecutiva de 
Desarrollo Económico del estado, Na-
yibeth Bermúdez, detalló que de estas 
hectáreas 12.662 se han cultivado en la 
poligonal del sistema de riego Río Guári-

co, mientras que otras 6.987 en las zonas 
externas.

Bermúdez explicó que estas hectá-
reas se suman a las 3.044 hectáreas que 
está financiando la gobernación del es-
tado a 119 productores, además de 288 
hectáreas cultivadas en las parcelas del 
estado en alianza con Agroguárico Po-
tencia, destaca una nota de prensa de la 
gobernación.

Bermúdez acotó que el estado durante 
lo que va del año 2021 ha alcanzado 31.348 
hectáreas durante el ciclo norte-verano, 
y además de las de arroz hay más de 1.013 
hectáreas de cebolla sembradas, más de 
762 de tomate, 1.810 de caraotas, 5.521 de 
frijol y 1.244 de algodón, entre otros.

“Me sumo a las felicitaciones que usted 
les hace a nuestros productores, goberna-
dor, que día a día demuestran que querer 
es poder con amor a la tierra, a este pue-
blo, siguen produciendo a pesar de todas 
las adversidades”, dijo Bermúdez.

Además, precisó que han recuperado 12 
kilómetros del sistema de riego en un tra-
bajo conjunto con el Gobierno Nacional, 
regional y los productores, y que gracias 
a ese esfuerzo dichas la siembra es posible 
por la recuperación del sistema, que llegó 
a  67 años de su creación.

Informó el alcalde Farith Fraija

Fueron recuperados 12 kilómetros del sistema de riego del río Guárico

Más de 19.600 hectáreas  
de arroz se cultivan en Calabozo

Organizado por el Ministerio de Educación

Cerca de 7.200 estudiantes competirán
en el III Reto de Matemáticas
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El mandatario Juvenel Möise aseguró 

que las autoridades lograron frustrar  

el golpe de Estado y un intento  

de magnicidio y aún le quedan  

364 días al frente del Ejecutivo

T/ Redacción CO-Telesur
F/ Cortesía
Puerto Príncipe

E
n Haití varios partidos y organiza-
ciones de la oposición nombraron 
ayer al juez Joseph Mécène Jean 

Louis “presidente de la transición” pues 
consideran que el domingo 7 de febrero 
finalizó el mandato de Jovenel Möise, 
quien argumenta que su periodo conclu-
ye en 2022, y reiteró que no abandonará 
el poder.

El nombramiento de Jean Louis se 
produce un día después de que Moïse de-
nunció que otro juez de la Corte de Casa-
ción había organizado un complot para 
dar un golpe de Estado en su contra, e in-
siste en que su mandato concluye el año 
próximo.

El presidente haitiano, Jovenel Moï-
se, reiteró que no abandonará el poder 
como exige la oposición, mientras que 
uno de sus ministros dijo haber evitado 
un intento de asesinar al mandatario, y 
anunció que por este hecho habían sido 
detenidas veinte personas.

“Se produjo un intento de golpe de Es-
tado”, aseguró el ministro de Justicia, 
Rockefeller Vincent. Otras fuentes ofi-
ciales informaron que entre los deteni-
dos se encuentran un magistrado y una 
oficial de la policía nacional.

Mediante las redes sociales, el gober-
nante haitiano pidió a sus opositores 
unirse para hacer las “reformas efec-
tivas” a la Constitución de Haití. “Aquí 
no habrá transición. Me quedan 364 días 

en el poder. El presidente no se va. Sigue 
aquí. Sentémonos juntos para dar otro 
rumbo al país”, dijo Möise.

REACCIONES
Vincent anunció en un mensaje radial 

que el Gobierno procederá a la detención 
del presidente designado por sectores de 
la oposición.

Varios partidos políticos y organiza-
ciones de la oposición condenaron la 
veintena de “detenciones ilegales” reali-
zadas desde el sábado.

Por su parte, la Asociación Nacio-
nal de Magistrados de Haití (Anamah) 
anunció mediante un comunicado que 
promoverá un paro laboral en protes-
ta por el arresto el domingo de un juez 
de la Corte Suprema, Yviquel Dabrésil, 
por considerar que su detención es  ile-
gal y exigen la liberación inmediata del 

letrado, apresado junto a una veintena 
de personas, entre ellas la inspectora 
general de la policía, Antoinette Gau-
thier, por su presunta participación en 
un intento de golpe de Estado. 

Horas antes, el primer ministro, Jo-
seph Jouthe, informó que Dabrésil y 
los otros detenidos “habían contactado 
con altos cargos de la policía del Pala-
cio Nacional”, para “detener al Presi-
dente” y “facilitar la instalación de un 
nuevo presidente provisional que hi-
ciera la transición”.

“La democracia está amenazada y 
el Estado de derecho está en peligro”, 
dijo André Michel, portavoz del Sec-
tor Popular Democrático (izquierda), 
mientras que la oposición desmiente 
la versión del golpe de Estado y el in-
tento de magnicidio denunciado por el 
Gobierno.

Para un periodo de transición

El Gobierno francés ordenó reforzar 
a partir de hoy los protocolos para la 
detección y el seguimiento de los ca-
sos de Covid-19 y la seguridad sanita-
ria en las escuelas, debido al avance de 
las cepas mutantes del coronavirus, 
como las detectadas en el Reino Unido, 
Sudáfrica y Brasil. La medida incluye 
realizar una prueba adicional a todas 
las muestras positivas con test de antí-
geno rápido y PCR.

El ministro de Salud de Argentina, 
Ginés González, anunció  que se de-
tectaron en el país cuatro casos de 
las dos variantes brasileñas de Covid-
19. “Se halló la variante de Amazonas 
P.1 en dos muestras y la variante de Río 
de Janeiro P.2 en otros dos viajeros”, 
dijo el funcionario, quien subrayó que 
estos hallazgos remarcan la impor-
tancia de implementar una vigilancia 
epidemiológica genómica activa para 
monitorear la entrada de estas varian-
tes al país.

Sudáfrica suspenderá el uso de la 
vacuna contra la Covid-19 de AstraZe-
neca en su plan de vacunación luego de 
que los datos mostraran que el fárma-
co ofrece una protección mínima con-
tra la infección leve a moderada causa-
da por la nueva variante del virus que 
predomina en el país. El Ministerio de 
Salud, Zweli Mkhize, dijo: “La vacuna 
AstraZeneca pareció eficaz contra la 
cepa original, pero no contra la varian-
te sudafricana”. 

Autoridades sanitarias de España re-
portaron 47.095 nuevos casos de Covid-
19, 30.000 menos que el pasado fin de 
semana. Por el contrario, la cifra de 
fallecidos sigue altísima, ha habido 909 
muertos desde el viernes. Destacan que 
aunque la evolución es favorable, “toda 
España está aún en situación de máxi-
mo riesgo”.

El Ministerio de Salud de Colombia 
confirmó 6.009 nuevos casos de coro-
navirus y 300 fallecimientos por esta en-
fermedad en las últimas 24 horas. Con 
este reporte, la nación suramericana 
suma 2.157.216 positivos, 1.967.676 ca-
sos activos y 55.993 decesos desde el 
inicio de la pandemia. 

T/ Redacción CO-Agencias
Roma

El papa Francisco criti-
có ayer, durante su sa-

ludo al cuerpo diplomático 
acreditado ante la Santa 
Sede, las llamadas “san-
ciones económicas” que 
aplican algunos Estados, 
precisó AFP.

“La Santa Sede no ve su efi-
cacia y espera su relajación, 

también para favorecer el flu-
jo de ayudas humanitarias, 
sobre todo de medicamentos 
e instrumentos sanitarios, 
sumamente necesarios en 
este tiempo de pandemia”, 
dijo el Papa.

Ante el cuerpo diplomático, 
el Papa repasó la mayoría de 
las crisis planetarias en tiem-
pos de pandemia, y lamentó el 
“crecimiento de las contrapo-
siciones políticas”.

También pidió la libera-
ción rápida de los responsa-
bles políticos detenidos en 
Birmania tras el golpe de 
Estado que depuso hace una 
semana al Gobierno lidera-
do por Aung San Suu Kyi.

“En estos días mi pensa-
miento se dirige de modo 
particular al pueblo de 
Birmania, al cual mani-
fiesto mi afecto y cerca-
nía”, aseveró.

“El camino hacia la de-
mocracia emprendido en los 
últimos años se vio brusca-
mente interrumpido por el 
golpe de Estado de la semana 
pasada. Esto ha provocado el 
encarcelamiento de varios 
dirigentes políticos, que es-
pero que sean liberados rá-
pidamente como estímulo al 
diálogo sincero por el bien 
del país”, añadió ante los 88 
embajadores presentes. 

Dijo que la Santa Sede no ve su eficacia y espera su relajación 

Papa Francisco critica sanciones económicas 
arbitrarias impuestas por algunos Estados
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Aún falta por definir quien logró el segundo lugar en la contienda electoral

 

Sin embargo aseveró que el CDH es un ente “defectuoso”

EEUU reanuda cooperación con el Consejo  
de Derechos Humanos de la ONU

T/ Redacción CO-Prensa Latina
Washington

La administración de 
Joe Biden decidió re-

integrar como país obser-
vador a Estados Unidos al 
Consejo de Derechos Hu-
manos (CDH) de las Na-
ciones Unidas (ONU).

La información la dio 
a conocer ayer en un 
comunicado el secre-

tario Estado, Antony 
Blinken, reseñó Prensa 
Latina.

“El consejo puede ayu-
dar a promover las liber-
tades fundamentales en 
todo el mundo, incluidas 
la de expresión, asocia-
ción y reunión, religión o 
creencias”, precisó.

Señaló que también se 
deben garantizar los de-
rechos de las mujeres, 

niñas, personas Lgbtqi+ 
y otras comunidades mar-
ginadas.

Sin embargo, aseveró 
que el CDH es un ente 
“defectuoso que necesita 
una reforma en su agen-
da”. Cuestionó el “enfo-
que desproporcionado en 
Israel”.

La ONU ha condenado la 
represión continuada del 
Gobierno sionista contra 
los territorios palestinos 
ocupados ilegalmente.

De hecho, el Gobierno 
del expresidente Donald 
Trump había retirado a 
su país del consejo en ju-
nio de 2018 por la cuestión 
israelí.

Esta decisión forma 
parte de las primeras me-
didas del demócrata Biden 
tras asumir el poder el pa-
sado 20 de enero.

El equipo de Biden ade-
lantó que revertirán va-
rios decretos de Trump 
sobre política exterior.

Tras obtener el 31,74%  

de la preferencia popular  

en las elecciones generales 

del pasado domingo, la 

fórmula UNES del correísmo 

se convierte en la primera 

fuerza política de Ecuador

T/ Redacción CO-Telesur 
F/ Cortesía
Quito

T
ras ser escrutado el 97% 
de las actas, el Consejo 
Nacional Consejo Electo-

ral (CNE) de Ecuador informó 
que la alianza Unión por la Es-
peranza (UNES) logró el primer 
lugar en las elecciones genera-
les celebradas el pasado domin-
go, y destacó que habrá segunda 
vuelta electoral.

El conteo rápido arrojó que el 
binomio de la alianza correís-
ta UNES, formado por Andrés 
Arauz y Carlos Rabascall, al-
canzó el 31,74% de la preferencia 
popular.

Según la normativa electo-
ral ecuatoriana, el porcentaje 
obtenido por UNES indica que 
habrá segunda vuelta en las 
elecciones generales, pese a la 
diferencia de más de 10 puntos 
porcentuales sobre su más cer-

cano contendiente, que hasta el 
momento no se ha definido.

El binomio del Movimiento 
Político Creando Oportunida-
des (CREO), que lidera Guiller-
mo Lasso, logró el 20,05% de 
los votos escrutados, mientras 

que Yaku Pérez, del partido Pa-
chakutik, se alza con el 19,25% 
de los votos.

El reporte del CNE ubica a 
Lasso y a Pérez en un empa-
te técnico,  y aún se espera la 
definición oficial de qué op-

ción política ocupará defini-
tivamente el segundo lugar y 
acompañará a la UNES en se-
gunda vuelta, que se celebrará 
el 11 de abril.

A escala nacional también 
avanza el escrutinio, mientras 
ya se han contado más de 39.000 
actas, lo que representa el 97,55% 
del total, la fórmula Arauz-Ra-
bascall alcanza el 32,20% de los 
votos, lo que confirma la segun-
da vuelta. Sigue la lucha por el 
segundo puesto entre Lasso y 
Pérez,  que alcanzan el 19,60% y 
19,80%, respectivamente. 

Andrés Arauz al celebrar su 
triunfo llamó a la unidad para 
transformar al país, y criticó al 
CNE por haber informado cifras 
que cambió posteriormente con 
intervalos de pocos minutos. 

Por su parte, Lasso declaró 
su seguridad de haber pasado 
a segunda vuelta y que solo re-
conocerá los resultados con el 
100% de los votos escrutados, 
mientras que Pérez también 
se declaró en segunda vuelta 
y convocó a sus seguidores a 
cuidar los votos.
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Defensa  
del papelón 

Earle Herrera

“Papelón que yo me chupo 
no es melao de los demás”, 

dice Ernesto Luis Rodríguez  
en “La negra del maraquero”. 
Pero eso no detuvo al colombiano 
que patentó el papelón en EEUU. 
O sea, que para comerciar 
el producto, ahora hay que pagarle 
al paisa. De nada vale que desde 
la Real Academia hasta Wikipedia 
remitan a Venezuela al definir 
el término. Es más, en el hermanito 
país se atribuyen también la autoría 
de “Alma Llanera” y hasta 
la invención de la arepa, incluida 
la reina pepeada, tan del gusto 
de nuestra Susana Duijm (de allí 
su nombre). Le pediré a mis amigos 
Leonel Ruiz e Isaías Rodríguez 
le compongan una décima 
al condumio, que sirvan 
de manifiesto al Comité Pro Defensa 
del Papelón, la Papelona, la Panela 
y demás derivados del trapiche y la 
molienda. “Tan caña dulce tu boca…” 

earlejh@hotmail.com
Caracas

Si los Derechos Humanos fuesen un 
árbol el tronco sería la dignidad. Una 

premisa de inspiración kantiana que in-
dica que todos somos iguales y que cual-
quiera es más que una cosa. Por eso, no-
sotros no podemos renunciar o atentar 
contra nosotros mismos, al tiempo que 
los otros no pueden ignorar ese hecho, 
por el que todos deben y merecen respe-
to como miembros de una enorme fra-
ternidad, la humanidad. 

Vista así, las actuaciones más graves 
que se cometen en contra de las perso-
nas son siempre atentados a la dignidad, 
como la sumisión a la esclavitud o a la 
trata, los tratos crueles, inhumanos o de-
gradantes y por eso siempre son felonías 
porque hasta los más terribles crimina-
les siguen siendo humanos y no pueden 
ser vejados, maltratados o disminuidos.

A menudo, los temas que ocupan los titu-
lares tienen que ver con el respeto –o no- de 
la dignidad de las personas. Por ella, se exige 
que sin importar en qué condición esté un 
migrante, se le debe garantizar los servicios 
mínimos para vivir adecuadamente; por 
ella, se establecen garantías en los procesos 
judiciales y, finalmente, se ponen límites en 
la manera que puede el Estado, los terceros 
y uno mismo tratarse.

Nuestra Constitución señala en el ar-
tículo 3 que el Estado tiene como fines 

esenciales la defensa y el desarrollo de la 
persona y el respeto a su dignidad. Luego, 
vuelve a usar la palabra para exigir que se 
den especiales garantías de un trato digno 
hacia las personas detenidas, en los alla-
namientos y procedimientos policiales, 
cuando deba someterse a alguien a una 
actuación de un cuerpo de seguridad. Para 
luego recalcarla en relación al trato que ha 
de dársele a las ancianas y a los ancianos, 
a las personas con necesidades especiales. 
Cerrando su uso cuando se refiere al míni-
mo aceptable de los salarios y, finalmente, 
establece que respetar la dignidad y no dis-
criminar son principios que deben tener 
siempre los cuerpos del Estado.

Para el socialismo, la defensa de la 
dignidad de las personas es una apues-
ta central. Todos sus pensamientos na-
cieron del rechazo de la explotación del 
hombre por el hombre, de condiciones de 
infamia para trabajadores, incluidos las 
niñas, los niños y las mujeres. 

En esta área a nosotros todavía nos fal-
ta coser y tenemos que ponernos al día. 
Por ejemplo, sobre las condiciones que 
permitan escoger entre la vida y la muer-
te; sobre que el salario ha de recuperarse 
hasta un umbral mínimo de bienestar y, 
evidentemente, sobre el cuidado de los 
enfermos y de las personas en trato o 
bajo custodia de cuerpos del Estado.

En el año 2021, cuando la tecnología 
ha cambiado tanto y nos permite ver en 
tiempo real lo que ocurre en un lugar 
remoto, es un buen tiempo para pregun-
tarnos si hacemos todo lo requerido para 
garantizar que las actuaciones de los 
cuerpos de seguridad son siempre acor-
des a este principio fundamental, tam-
bién en los hospitales y ancianatos. 

Así, parece que nosotros tenemos que 
cambiar la perspectiva con la que en-
frentamos esto y dejar de pensarlo en 
términos de hacer un control posterior, 
un balance de daños, para lanzarnos en 
prevenir que estas cosas ocurran.

Esta es una de esas cuestiones sobre 
las que debemos dialogar: ¿cómo mejo-
ramos la garantía de condiciones dignas 
en cualquier espacio? ¿de cualquier gru-
po social, de cada individuo? Las razones 
para hacerlo no son solo políticas e ideo-
lógicas sino fundamentalmente histó-
ricas porque ese fue el grito que levantó 
un 4 de Febrero y una Guerra Federal y 
la exigencia primera de nuestra Acta de 
Independencia, la afirmación de nuestra 
dignidad, en el todo que somos como país 
y en cada una de las partes que somos 
como sus habitantes y ciudadanos.

@anicrisbracho
Caracas

Cuestión de dignidad               Ana Cristina Bracho

Mucho se ha hablado de la construc-
ción de 200 Ciudades Comunales, 

acción orientada por nuestro presidente 
obrero Nicolás Maduro Moros, en el ám-
bito del Plan 200 Carabobo, para conme-
morar el Bicentenario de la Batalla glo-
riosa y libertaria.

Muchos están claros y otros muchos no, 
sobre todo los que no están, ni pertene-
cen, ni creen, ni aportan al Poder Popu-
lar organizado en Consejos Comunales y 
Comunas y en este aspecto podemos in-
cluir a opositores, que por supuesto no 
solo no creen en las Ciudades Comunales 
sino que además se burlan y juegan al 
fracaso de las mismas. También pudié-
ramos mencionar a algunos alcaldesas y 
alcaldes, gobernadoras y gobernadores 
nuestros que no están en sintonía con la 
construcción del nuevo Estado Comunal: 
piensan y hasta han manifestado que con 
construir una plaza o inaugurar un ur-
banismo de la Gran Misión Vivienda Ve-
nezuela (GMVV) ya están construyendo 
la Ciudad Comunal.

¡Pues, no compatriotas! Las Ciudades 
Comunales tienen que ver con la nueva 
mujer y el nuevo hombre.  

Cuando el comandante Hugo Chávez 
decía que el socialismo es el mismo cris-
tianismo era por la trasformación de la 
sociedad toda; claro, el tema de la agro-
producción juega un papel fundamental, 
el tema económico como pilar fundamen-
tal en esta nueva fase del Poder Popular, 
pero sin duda, es obligante y vinculante 
la conciencia, los valores morales, fami-
liares, espirituales porque se trata del vi-
vir viviendo, de la Patria bonita que nos 
prometió nuestro Comandante Supremo.

Las Ciudades Comunales van más allá 
de una construcción civil, arquitectóni-
ca, obras de envergadura; son Ciudades 
Comunales donde se cambia la actitud de 
habitantes por ciudadanos; es la nueva 
espiritualidad, la nueva conciencia vi-
sionaria para dejar atrás lo que decía el 
Cantor del Pueblo Alí Primera: “… La ig-
norancia no mata el Pueblo pero tampoco 
lo salva”. O lo que dijo nuestro Liberta-
dor Simón Bolívar: “...Nos han dominado 
más por la ignorancia que por la fuerza”. 
Pero también lo dijo muy claro y acerta-
do Chávez: “… Si quisiéremos acabar con 
la pobreza en Venezuela hay que darle el 
poder al pueblo”.

 alcidesmartinez1967@gmail.com
Caracas

Ciudades 
Comunales: 
la nueva 
espiritualidad 
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La cinta está bajo la dirección 

de Luis Alberto Lamata y la 

producción de la Villa del Cine  

T/ Redacción CO
F/ Archivo CO
Caracas

H
asta mañana miércoles 10 
de enero estará abierto el 
proceso de audición para 

los que  aspiren a formar parte 
del elenco y cuerpo de figurantes 
de la producción seriada audiovi-
sual Carabobo, caminos de liber-
tad, una propuesta que prepara 
la Fundación Villa del Cine, bajo 
la dirección del experimentado 
realizador Luis Alberto Lama-
ta para celebrar el bicentenario 
de la Batalla de Carabobo, justa 
considerada como el sello de la 
independencia venezolana.

Las audiciones, que comenza-
ron el pasado lunes, se realizan 
entre nueve de la mañana y dos 
de la tarde en los espacios de la 
Casa de la Cultura de Maracay, 
según precisa una nota de pren-
sa publicada en el portal web del 
Ministerio del Poder Popular 
para la Cultura.

La serie, que está en proceso 
de preproducción por la Villa 
del Cine l, estará destinada, en 
palabras del ministro de Cultu-
ra, Ernesto Villegas, a “celebrar 

y darles vigencia a los hechos 
históricos que marcaron con su 
impronta la realidad de la Vene-
zuela libre, independiente y so-
berana, que se inspira de esas lu-
chas para llenarse de la emoción 
y la conciencia necesaria para 
salir victoriosa de las batallas 
del presente”.

El director general del gabi-
nete regional del ministerio de 
Cultura en Aragua, Rommel Ra-
mírez, encargado de coordinar el 
apoyo a Lamata y a la Villa del 

Cine en esta etapa del proceso de 
selección de actores y figurantes, 
detalló que esta audición está 
abierta a personas con o sin ex-
periencia en la actuación.

“Estaremos realizando, en una 
primera etapa, un registro de las 
personas que acudan a la convo-
catoria y tomando en cuenta si la 
persona, por sus características 
fisonómicas o por su parecido 
con algunos de los próceres o 
personajes, cumple con las ne-
cesidades o la especificidad que 

requiere la serie, se le volverá a 
contactar, y en el caso de que no 
posea mayor experiencia en ma-
teria de actuación se la dará una 
inducción para que lo haga du-
rante el rodaje”, especificó Ramí-
rez citado en la nota de prensa.

RECORRIDO
El pasado 14 de enero se anun-

ció la primera convocatoria para 
la audición, que en una primera 
etapa tuvo lugar los días 15, 16 y 
17 en el Teatro Nacional, en Ca-

racas. Un segundo momento se 
realizó entre el 29 y 31 de enero 
en la sede principal de la Unearte 
(Unversidad Nacional Experi-
mental de las Artes) en la ciudad 
capital.

Más adelante se efectuó el lla-
mado para otras jornadas, divi-
didas en dos partes, en el estado 
Miranda, la última de las cuales 
finalizó el domingo en Barlo-
vento. La audición actual se de-
sarrolla de manera simultánea 
en varios estados del país, con 
enclaves en las sedes regionales 
de la Unearte, entre las que se in-
cluye el estado Aragua.

Todas las convocatorias, acotó 
Ramírez, se desarrollan bajo las 
medidas de bioseguridad que re-
comiendan los organismos inter-
nacionales de salud para evitar el 
contagio de la Covid-19. Entre es-
tas medidas están el uso obligato-
rio del tapabocas, la desinfección 
de manos con antibacterial y el 
debido distanciamiento físico.

Durante el anuncio de la audi-
ción para la serie, el director Luis 
Alberto Lamata afirmó que su 
intención con este seriado es “po-
der contar Carabobo como mi-
niserie, teniendo el mejor elenco 
posible, la mejor producción y los 
mejores técnicos venezolanos, y 
tener la ocasión de algo que yo 
en mi infancia no tuve y es que 
Carabobo no estaba en pantalla, 
como no estuvo Bolívar, ni Sucre, 
ni Páez, ni el Negro Primero. El 
poder contarnos es muy impor-
tante, es parte de lo que somos 
como país, y para eso estamos 
aquí viendo a ver cómo logramos 
levantar ese sueño. Afortunada-
mente existe el hermoso entu-
siasmo entre mucha gente por 
contar esa batalla en grande, en 
pantalla”.
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La selección de actores y figurantes para el seriado ya completó varias etapas

 
para Carabobo, caminos de libertad

T/ Redacción CO
Caracas

El filme venezolano que cuenta el 
intento de magnicidio y derroca-

miento de Hugo Chávez en 2004, Ope-
ración Orión, fue seleccionado para 
competir en la categoría de Mejor Lar-
gometraje en el Madrid Films Awards 
2021, según informó vía Twitter el di-
rector de la película, Rubén Hernán-
dez Remón, en una publicación que 
acompañó con una foto del certificado 
enviado por los organizadores del cer-
tamen que ya está a punto de cumplir  
30 ediciones.

De acuerdo al portal web del festival, 
este año el evento no se realizará de 
forma presencial por la pandemia. No 
obstante, si los autores de las obras ga-

nadoras lo consienten, la organización 
del portal trasmitirá las obras en una 
plataforma especial para la ocasión, 
por medio de la que se podrán ver las 
películas, no solo desde España, sino 
desde cualquier parte del mundo

A finales del año pasado la pieza ve-
nezolana participó en Festival Interna-
cional de Cine de Hyderabad 2020, en 
India y además ganó, gracias al traba-
jo de Iván Espejo, el premio a la Mejor 
Fotografía para un largometraje, en el 
Festival de Cine Marina del Rey, en Es-
tados Unidos.

El texto para esta película fue com-
puesto por el experimentado Henry 
Herrera y la producción estuvo a cargo 
de Eduardo Hernández, mientras que 
el elenco fue encabezado por Karina 
Velásquez y Fracisco Denis.

T/ Prensa Latina
Buenos Aires

A nueve años de su muerte, la música 
del roquero argentino Luis Alberto 

Spinetta, quien formó parte de una ca-
mada de grandes de ese género en Lati-
noamérica, sigue hoy imperecedera.

En otro aniversario de su fallecimien-
to, sus compatriotas veneran al “Flaco”, 
como lo bautizaron, con hermosos men-
sajes en las redes sociales y, sobre todo 
escuchando un puñado de esas cancio-
nes que legó, recibidas como una boca-
nada de aire fresco en estos tiempos tan 
duros y difíciles.

El pasado 23 de enero, los argenti-
nos celebraron el Día Nacional del 
Músico, fecha instituida por ley en 
2015 precisamente en honor al nata-

licio del gran intérprete y cantautor 
argentino, quien partió a la eternidad 
un día como ayer, dejando para siem-
pre su huella imborrable.

Este lunes fue otro día para recordar 
con varios homenajes a ese grande que 
entró al olimpo del rock latinoamericano 
con piezas cargadas de poesía y simbolis-
mo y quien, para muchos, cultivó el arte 
de la canción con una maestría única.

Considerado en Argentina como “un 
prócer del rock nacional”, la poesía de 
sus letras y su distintiva música lo lleva-
ron a un sitial de honor con temas ahora 
imprescindibles en el rock argentino y 
latinoamericano.

Spinetta, quien murió a los 62 años 
como consecuencia de cáncer de pulmón, 
fue admirado por muchos colegas y otros 
que crecieron con sus canciones.

Con guion de Henry Herrera y la dirección de Rubén Hernández

Cinta Operación Orión es finalista
en los Madrid Films Awards 2021

Es considerado un prócer del rock en su país

A nueve años de su partida
Spinetta es inmortal en Argentina
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Participó en dos series 

mundiales con los texanos 

y está entre los líderes 

vitalicios de la novena

T/ Eduardo Chapellín
F/ Archivo CO
Caracas

E
l veterano campocorto 
Elvis Andrus se despidió 
de Rangers de Texas, que 

fue su casa por doce temporadas, 
al pasar a Atléticos de Oakland. 
Los texanos informaron que el 
único pelotero que quedaba del 
plantel que disputó dos veces la 
Serie Mundial (2010 y 2011) ya 
no cubrirá más las paradas cor-
tas del equipo grande.   

Texas envió al venezolano 
de 32 años, el receptor Aramis 
García y 13,5 millones de dóla-
res a los Atléticos, a cambio del 
bateador designado Khris Da-
vis, el cátcher Jonah Heim y el 
lanzador derecho Dane Acker.

El maracayero está en los 
primeros lugares ofensivos de 
Texas en varios departamen-
tos. En sus doce zafras acumuló 
6.366 veces al bate, 1,652 careos, 
893 anotadas, 1.743 hits (303 do-
bles, 48 triples y 76 vuelacercas), 
636 remolques, 516 pasaportes y 
303 estafadas.

“Al comienzo quedé conmocio-
nado, pero almismo tiempo en-
tendí lo que pasaba en nuestra 
organización. Está en un pro-
ceso de reconstrucción. Cuan-
do lo supe, se abrió la oportuni-
dad de jugar en Oakland. Tiene 
sentido esto para mi carrera, y 

me gusta el lugar en el que es-
toy ahora”, reflexionó Andrus.  

Los texanos adeudaban a An-
drus 14 millones en cada una de 
las próximas dos temporadas. El 
acuerdo por ocho campañas y y 
120 millones de dólares que sus-
cribió en 2015 incluye también 
una opción de 15 millones para 
2023. Ahora debido al canje esa 
alternativa queda condiciona-
da a que el jugador cumpla 550 
apariciones en el plato en 2022 
o acumule 1.100 combinadas en 
2021 y 22.

Atléticos, campeones de 
la División Oeste de la Liga 
Americana, avanzó a los pla-
yoffs en cada una de las últi-
mas tres campañas. Sin em-
bargo no han podido acceder 
de nuevo a una Serie Mundial. 
Perdieron recientemente al 
campocorto Marcus Semien, 
quien se marchó a Toronto 
como agente libre.

“Elvis se adaptará muy bien 
a nuestros peloteros de cuadro. 
Tiene pasión por la defensiva, 
como nuestros otros chicos. 
He visto sus capacidades de li-
derazgo, desde la cueva de los 
rivales, desde hace 10 años”, 
dijo el manager de Oakland, 
Bob Melvin, en un mensaje de 
texto.  

Jon Daniels, presidente de 
Rangers, dijo que el acuerdo co-
menzó a discutirse al comienzo 
del invierno, y las conversacio-
nes cobraron mayor fuerza en la 
última semana. Daniels habló 
con Andrus, quien podía vetar 
el canje: “Desde el punto de vis-
ta de su carrera, creo que él lo 

entendió de inmediato. Ésta es 
una oportunidad para él de ju-
gar como campocorto... y él está 
muy confiado en sus capacida-
des para hacer eso en un club 
muy bueno”.

Rangers solo han apareci-
do en dos ediciones de la Serie 
Mundial (2010 y 2011) perdiendo 
en ambas ocasiones. En diciem-
bre, informaron que Isiah Ki-
ner-Falefa, quien tendrá 26 años 
cuando comience la temporada, 
recibirá la oportunidad como 
campocorto titular. Andrus iba 
a ser relegado a ser utility.

Otro venezolano que podría 
salir pronto del club es Rouned 

Odor, quien es un jonronero, 
pero también se poncha dema-
siado y no conecta oportuna-
mente con gente en bases.

PERDIÓ SANTANDER
Otro venezolano, el jardine-

ro Anthony Santander, perdió 
su caso de arbitraje contra 
Orioles de Baltimore y recibi-
rá 2,1 millones de dólares en 
2021, de acuerdo con un re-
porte de Mark Feinsand para 
MLB.com.

En principio, esta audien-
cia había sido anunciada para 
este miércoles diez de febrero, 
según información de MLB.

com. Sin embargo, en última 
instancia se adelantó Santan-
der, de 26 años, presentó una 
solicitud de $2,475 millones, 
pero el árbitro no falló a su fa-
vor. De cualquier forma recibi-
rá un sustancial aumento con 
relación a su salario de 2020. 
Santander ganó $212.037, un 
prorrateado de $572.500 por la 
temporada recortada debido a 
la pandemia de Covid-19.

Santander exhibió una línea 
ofensiva de .261/.315/.575, con 
11 jonrones, 13 dobles y 32 ca-
rreras impulsadas en 37 juegos 
durante la campaña anterior, 
en solo 165 apariciones en el 
plato, tras sufrir una lesión 
muscular en uno de sus costa-
dos, que le costó el resto de la 
eliminatoria. Quizás ese recor-
te de temporada obligatorio in-
cidió en la decisión.

El joven está listo para re-
tomar su papel de regular en 
las praderas de los oropéndo-
las, aunque también podría 
ser una pieza de canje, según 
rumores.

El venezolano es un ex reclu-
ta de la Regla 5 que tuvo una 
actuación sólida en 2019 antes 
de tener su gran actuación de 
2020. En general le ha dado 
a las oropéndolas una línea 
ofensiva de .261/.302/.505, con 
31 cuadrangulares y 33 dobles 
en sus últimas 570 apariciones 
en el plato.

Hay algunos signos de inte-
rrogación obvios en su OBP de 
.890 en 2020, pero el poder ha 
llevado a los equipos a mirar 
a Santander como una posible 
opción de intercambio. Tam-
bién es un jugador de Super 
Two y está controlado por 
Baltimore (un potencial nue-
vo propietario de su contrato) 
hasta 2024.
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Todo está listo para celebrar 
este domingo 14 de febrero  el 

tradicional clásico en Honor a La 
Virgen de la Candelaria en Valle 
de la Pascua, Guárico, según seña-
ló Juan Domingo “El Líder” Pérez, 
presidente de la Asociación de Ci-
clismo de esta entidad llanera.

Esta justa contará con peda-
listas en las categoría, Máster 
A, B C y D, Damas y Menores. 
La acción está prevista a co-
menzar a las nueve de la maña-

na en el circuito con longitud 
de 5,6 kilómetros que compren-
de la avenida Rómulo Gallegos 
y Manapire con salida y llega-
da en la Farmacia La Popular.

En comunicación vía telefó-
nica al programa radial Acon-
tecer Ciclístico, “El Líder” 
Pérez resalto primeramente el 
apoyo de varios empresarios 
en pro de brindarles un regio 
espectáculo deportivo a los ha-
bitantes de esta región llanera, 
máxime si es honor a la patro-
na Virgen de la Candelaria.

El exciclista y empresario 
también dio crédito al apor-

te de la alcaldía del munici-
pio Infante por intermedio 
de la alcaldesa, Nidia Lore-
to. Esta dependencia contri-
buye con parte de la premia-
ción a disputar, la seguridad 
del evento y bacheo del cir-
cuito por donde transitara 
la caravana multicolor este 
domingo 14.

La máxima autoridad del 
ciclismo en el estado Guárico 
hizo mención especial al espal-
darazo dado anualmente por 
el abogado, ciclista y dirigente 
Héctor García Requena, quien 
dará los trofeos y medallas 

para la premiación a nombre 
del Escritorio Jurídico García 
y Asociados.  

Para finalizar, Domingo 
“El Líder” Pérez anuncio la 
confirmación de ciclistas de 

los estados  Monagas, Sucre, 
Anzoátegui y Aragua, reite-
rando nuevamente la invita-
ción a los pedalistas de otras 
entidades a participar en el 
evento nacional. 

Luego de doce años siendo el campocorto de Rangers de Texas pasó al Oakland

Este domingo 14 en Valle de la Pascua

Todo listo para clásico ciclístico  
feria de la Candelaria en Guárico
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